



「学年目標」

高校三年学年主任 宮下良治

「光陰矢の如し」英語では、Time flies like an arrow. と書きます。言葉や文化、時代が違えども、人間の考え方など似たり寄つたりなのです。

三年前の入学式、皆さん前で主任として話をしたのが、本当に昨日の如きのようになります。大きく拡大して提示したメッセージを覚えていませんか。そう、三年間、学年の目標に掲げてきたのです。Ask, and it will be given to you; Seek, and you will find; Knock, and it will be opened to you. Matthew7:7-11 私はキリスト教信者ではありませんが、キリスト教との出会いは大学時代です。一生の時には、週に1回チャペルアワーがあり、「キリスト教」が必須単位でした。次にキリスト教が身近になつたのは、前任校に勤め始めた時です。毎朝、放送礼拝があり、賛美歌を歌い、聖書を読み、お祈りをする。週に1回はチャペルアワーでいろいろなゲスト（主に牧師さん）のお話を聞く。他の宗教のことをよくわかつてゐるわけではありませんが、その十二年間で、一番自分の考えに近いものがキリスト教だと思うようになりました。当時は、信仰もしていない宗教を押しのけることは、時間の無駄のような気もしてゐたのですが、武庫川に来て、いざ宗教行事がなくなると、ちょっと寂しい気もしました。なにか自分を本質くものが必要ではないかとも思いました。でも、武庫川は宗教の学校ではないですが、武庫川精神が代々引き継がれています。皆さん、そこで3年、または六年過ごすことで、武庫川精神がしっかりと身についていると思います。卒業後もそれをバックボーンとしてしっかりと歩んでいってほしいと思います。

「人生無駄なことはなにもない」とはよく言われる事です。私も還暦を迎え、人並みにはいろいろな経験をしてきました。いろんな人と出会い、いっぱい人を好きになつてきました。嫌いになつてしましました。国内外もいっぱいいろいろなところへ行って、自分の目で見て体で体験してきました。いっぱい本を読み、映画やドラマを見て、いろいろな人の人生や見聞を知つてきました。

人生経験のひとつひとつは、自分で選択して行動した結果です。決して勝手にどうからか降つてくるものではありません。卒業後も、たとえ忙しさに流されていく毎日の生活の中でも、「求めよ、さらば与えられん。尋ねよ、さらば見出さん。門を叩け、さらば開かれん」のメッセージを心のどこかに留めて、自分の経験や知識を増やしていくください。そういう姿勢で生きている人には、必ず仲間が現れます。そして、きっとあなたが困つたときに助けてくれるのです。うれしかつたときだけでなく、困つたとき、迷つたときには、中・高に戻ってきてください。皆さんこれから幸多かれと祈ります。

創立記念日～80周年に寄せて～

校長 藤森陽子



2月号
(第364号)

80th
武庫川女子大学
附属中学校・高等学校



情操」「高雅な徳性」を兼ね備えた有為な女性の育成を教育の理念として、本校はこれまで発展してきました。ところが、1945年（昭和20年）戦災により、校舎の大半を焼失するという事態になりました。しかしながら、公江先生は、どこよりも早く校舎再建に向けて、精力的に尽力されました。

こうして保育園・幼稚園・中学・高校そして大学7学部14学科、短期大学部7学科、大学院6研究科を有し、在学する学生生徒数は1万1千人を超す我が国屈指の女子総合学園に発展しています。2019年4月には文学部教育学科が専門的なコースを新設し、教育学部として新たに始まります。

公江先生は「青年とは年が若い」というのではないか。大いなる希望を持ち続けている者をいうのであります。希望を失つた者は老年である」という言葉を残されています。この言葉は年齢を問わず、自分なりの目標や生き方を持ち続けることが大切であるということだと思います。これら90周年、100周年に向けて、さらなる発展を願い、あらためて公江喜市郎先生の教育に寄せる熱い思いと偉業に敬意を表したいと思います。



赤ちゃん先生の授業

高校3年の家庭看護・福祉の授業で「赤ちゃん先生」の授業と題して、5月・9月・1月の約8ヶ月間にわたり、乳幼児の成長ぶりを見てきました。



18歳の主張

2月25日は武庫川学院創立記念日です。武庫川高等女学校が創設されて今年で80周年を迎えます。1939年（昭和14年）に、武庫川学院及び武庫

川高等女学校を創設し、校祖公江喜市郎先生のお考えになった理想の女子教育がスタートしました。

「立学の精神」にうたわれた「高い知性」「善美な

合格通知書交付
武庫川女子大学・同短期大学部へ進学を予定している高校3年生に、学級担任より合格通知書が手渡されました。合格通知書を受け取った田中真子さんは、「自分の夢に一步近づき、非常にうれしいです。」と素敵な笑顔で話してくれました。おかげでとうとうござります！



第71回 高等学校卒業証書授与式
日時 2月28日（木）10時開式

場所 武庫川女子大学中央キャンパス

健やかな成長を願うこの佳き日に、在校生・教職員一同、心から卒業生を祝福し、送り出したいと思います。

SSH卒業研究発表会

2月2日(土)高校3年SSコースの生徒50名が、英語での卒業研究発表会をAV1教室で行いました。SSコースの生徒全員が英語での卒業研究発表を行うようになってから8年目。英語が得意な生徒も苦手な生徒も、日頃から取り組んできた成果を思う存分発揮しました。既に英語での発表やディスカッションを経験している生徒もいて、その発表の姿からは、自信と誇りが伝わってきました。

川畠茉優さんは「高校生活最後の発表が今日で終わり、良い締めくくりができました。研究班4人のおかげでここまでやつてこられました。皆には感謝しかありません。3年間ありがとうございました」と語ってくれました。



SSH公開講演会

2月2日(土)に武庫川女子大学公江記念講堂で、国立研究開発法人国立環境研究所社会環境システム研究センター副センター長の亀山康子氏をお招きして、SSH公開講演会「持続可能な社会の実現に向けて〜わたしたちにできること〜」が行われました。亀山氏は、「なくなつたら困る」ものはさまざまなもの「資源」だが、「なくなつたら嫌だ」と思うのはさまざまの「環境」であり、かけがえのないものであることが多いことがわかります。そこから「持続可能性」とは何かを考えるとわかりやすいのではないか」と話してくださいました。

また、オーストラリアの子どもたちが環境保全対策を訴えてストライキを起こした動画を交えて、世界の環境保全に対する意識の高さを話してくださいました。後藤淳香さん(高2)は、「これから日本の未来で、自分たちでも役立てることがあると思わせていました。だけた講演会でした。」と話してくださいました。

2月4日(月)中3のSSコースは、京都にある島津製作所に研修に行きました。「島津ふんせき体験スクール」で島津製作所の分析

家庭教育講座

「自己肯定感を高める話の聞き方」～より良い関係を育むために～

1月30日(水)の家庭教育講座は、「話を聴くことを通して、「自己肯定感を高めること」「より良い関係を作ること」についてのお話がありました。揺れ動く思春期の子ども達へ

の関わりや、日ごろの生活でも、より良い人間関係をどのように育むかという内容でした。

中西カウンセラーの話の後、参加した保護者からは、「どのように育むかと定感を高める関わりができるのか各々感じたことを述べられていました。

2月2日(土)に武庫川女子大学公江記念講堂で、国立研究開発法人国立環境研究所社会環境システム研究センター副センター長の亀山康子氏をお招きして、SSH公開講演会「持続可能な社会の実現に向けて〜わたしたちにできること〜」が行われました。亀山氏は、「なくなつたら困る」ものはさまざまなもの「資源」だが、「なくなつたら嫌だ」と思うのはさまざまの「環境」であり、かけがえのないものであることが多いことがわかります。そこから「持続可能性」とは何かを考えるとわかりやすいのではないか」と話してくださいました。



ピュッフェ形式の調理実習

高校1年生の家庭科で、ピュッフェ形式の調理実習をしました。何を作るのかは班ごとに決めます。写真の1組のピュッフェメニューは、マッシュマローピザ、チキンライス、トルティーヤ、焼き込みご飯、春菊とベーコンのクリーミーパスタ、ホットケーキ、バーガー、ハンバーグ、ピーマンの肉詰め、フライドポテトの9品目の料理です。生徒は「おいしくボリュームがあってなかなかいっぱいになります。」「協力しあって時間内にみんなでできてよかったです。」と楽しそうに話してくれました。



【3月行事予定】

日	曜	行事内容
1	金	○曜日振替(B週月曜授業)
2	土	▼週
3	日	高2高1中2中1 中3
4	月	○高校・中2中1授業
5	火	○中2中1授業
6	水	△帰国中高入試・転編入検査
7	木	中1期末検査
8	金	○自宅学習
9	土	○登校(答案返却・HR・得点確認票配布)
10	日	○管弦部定期演奏会(13:00大学演奏ホール)
11	月	○自宅学習
12	火	○登校・答案返却・解説授業(30分×6)
13	水	○登校・答案返却・解説授業(30分×6)
14	木	○登校(学年集会・HR・除草・得点確認票配布)
15	金	○中学卒業式(他学年自宅学習)
16	土	○自宅学習
17	日	○音楽教室第31回発表会(9:30大学演奏ホール)
18	月	○補習・講習
19	火	○補習・講習
20	水	○補習・講習
21	木	春分の日
22	金	○休暇中の諸注意・大清掃
23	土	○終業式(通知表配布)・離任式 △新入生オリエンテーション(中学11:00～高校14:30～公江記念講堂)
24	日	
25	月	▲春
26	火	季
27	水	休
28	木	業
29	金	
30	土	
31	日	

★様々な分野での活躍

△第31回兵庫県ウインタージュニアテニス選手権大会U17シングルス 大土井なつ海(高2)準優勝



体育部全体に関わる総合体育大会の結果

第62回兵庫県高等学校総合体育大会 総合5位

●バトンリーチング部
△第15回兵庫県スポーツバトンコンテスト兼第72回兵庫県民体育大会 1／19
（宝塚市立スポーツセンター）
・選手権ソロトワールU18
岡本華奈(高2) 第1位
・選手権ソロストラップU18
岡本華奈(高2) 第1位
・選手権3バトンU18
山崎優美香(高1) 第2位
・選手権3バトンU18
中村珠己(高3) 第3位

●バントントリオ
△第31回兵庫県音楽会(9:30大学演奏ホール)
・選手権ソロトワールU18
岡本華奈(高2) 第1位
・選手権ソロストラップU18
山崎優美香(高1) 第2位
・選手権3バトンU18
中村珠己(高3) 第3位

●バトントワーン
△第31回兵庫県音楽会(9:30大学演奏ホール)
2／3 (区民センターハラホール)
中学1年生 chocolate 銅賞
中学2年生 tiramisu 金賞
高校1年生 popcorn 金賞
VEGETABLE 金賞 青少年の部
第2位 「神戸市教育委員会賞」
GRANAT 金賞 青少年の部
※高校2年生は一般の部を含む総合第2位「神戸市長杯」も受賞しました。

◇「兵庫ヴァカルアンサンブルコンテスト2019」
2／3 (区民センターハラホール)
中学1年生 chocolate 銅賞
中学2年生 tiramisu 金賞
高校2年生 popcorn 金賞
VEGETABLE 金賞 青少年の部
第2位 「神戸市教育委員会賞」
GRANAT 金賞 青少年の部
※高校2年生は一般の部を含む総合第2位「神戸市長杯」も受賞しました。

コーラス部「第15回音楽会」

2月17日(日)、公江記念講堂で「第15回音楽会」を開催しました。リトルマーメイドの曲や鈴木輝昭氏に委嘱した作品である組曲「あむばるわりあ」を全曲初演しました。高校コーラス部の高校3年は高校3年生にとって集大成となるこの舞台を成功させることができ、今まで応援して下さった方々に感謝の気持ちでいっぱいです。このコーラス部で学んだことを胸にこれからも様々なことに取り組んでいきます。

これからは新体制になりますが、より一層素晴らしいことを胸にこれからも様々なことに取り組んでいきます。

これまで応援して下さった方々に感謝の気持ちでいっぱいです。このコーラス部で学んだことを胸にこれからも様々なことに取り組んでいきます。